

Urgencias cardiovasculares

Editado por Carlos Castellano,
Miguel. A. Pérez de Juan, Fause Attie. Madrid.
Ediciones Hartcourt, S.A., 2002; 544 págs.,
33 capítulos, 46 coautores. ISBN 84-8174-394-1.

El libro *Urgencias cardiovasculares* está dirigido por tres profesionales, aparentemente muy distantes, de Gran Cana-

ria, Orense y México, si bien existe un nexo común evidente: el Instituto de Cardiología de México, donde los dos primeros se formaron y siendo el Dr. Attie uno de los directores del Instituto Nacional de Cardiología Ignacio Chávez.

El libro, de 544 páginas, consta de 33 capítulos elaborados por un total de 46 coautores, todos ellos españoles o mexicanos; abarca no sólo los aspectos clásicos de las urgencias cardiovasculares, sino que además incluye temas generalmente no considerados en otros tratados similares.

En una primera parte se abordan aspectos generales relacionados con pacientes críticos y sus cuidados generales, donde destaca el primero de los temas dedicado específicamente a los aspectos médico-legales del paciente crítico. En la segunda parte del libro sin incluyen los capítulos dedicados a patología cardiovascular específica, de adultos y pediátrica.

Todos los capítulos están orientados de forma práctica y didáctica, con numerosas ilustraciones y esquemas que hacen más fácil la comprensión de su contenido. El índice está bien elaborado y permite el acceso rápido a los diversos aspectos en los que el lector puede estar interesado.

En suma, se trata de un libro actualizado y práctico, de interés para todos los profesionales relacionados con el diagnóstico y tratamiento de pacientes con problemas cardiológicos agudos, sean niños o adultos.

José Luis López Sendón

Unidad Coronaria. Hospital Gregorio Marañón.
Madrid.